

INE y AMLO acuerdan respeto y presupuesto para 2024

Gobierno garantiza autonomía del instituto y **consejeros piden no intromisión en las elecciones presidenciales del próximo año y no recortar el gasto para los comicios**

**ALBERTO MORALES
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**
—nacion@eluniversal.com.mx

En un encuentro inédito, el presidente Andrés Manuel López Obrador y el Consejo General del INE, que encabeza Guadalupe Taddei, acordaron respeto a la autonomía del instituto y a la investidura presidencial, no intromisión en las elecciones presidenciales del próximo año y, sobre todo, que no haya recortes presupuestales a la autoridad electoral.

El presidente López Obrador aseguró que fue una “buena conversación” con los consejeros: “Sostuvimos una buena conversación con los consejeros del INE. La democracia debe establecerse en México para siempre. Nunca más *cratos* (poder) sin *demos* [pueblo]”, sostuvo.

Por la mañana, el Mandatario federal dijo que se trataba del inicio de una “nueva etapa” con los integrantes del consejo del INE, para que actúen con absoluta independencia, pues su gobierno no se atrevería a recomendarles nada ni a darles línea como era antes desde Los Pinos.

“Hacen falta algunos ajustes a la legislación, pero lo más importante es que las autoridades electorales sean mujeres y hombres con integridad y principios, auténticos demócratas, no empleados de las minorías, no gente sin principios, sin ideales, como ha sucedido, de que el INE o antes el IFE estaban al servicio o del gobierno o de los potentados, que legalizaban y legitimaban fraudes electorales”, consideró.

A su salida del encuentro de más de dos horas de la sede del



Poder Ejecutivo, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que el Presidente ofreció respeto a la autonomía del organismo electoral, no intervenir en próximo el proceso electoral y les garantizó contar con el presupuesto que requieran en 2024, año de elecciones.

El Presidente y el pasado Consejo General del INE, que presidió Lorenzo Córdova Vianello, vivieron una serie de desencuentros que generaron que en los últimos tres años el gobierno federal recortara el presupuesto del organismo electoral.

“Es una reunión altamente productiva se pide respeto, se da respeto, el respeto es de ambas partes. Creo que hay que cons-

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR**
Presidente de México

“Sostuvimos una buena conversación con los consejeros del Instituto Nacional Electoral. La democracia debe establecerse en México para siempre. Nunca más *cratos* [poder] sin *demos* [pueblo]”

truir esa parte juntos”, dijo la titular del INE.

Cuando habla de respeto, ¿es a la autonomía?, se le preguntó a la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral.

“Hacia la autonomía y hacia la investidura presidencial. Ambas partes tienen que generar ésta y así fue expresado por todos los consejeros”, respondió.

Sobre el encuentro, Taddei Zavala explicó que hablaron todos los consejeros sin restricción de temas como el Presupuesto en 2024, año de comicios presidenciales, del Congreso y la renovación de nueve gubernaturas.

“Lo que nosotros dijimos con el Presidente es que el presupuesto se está elaborando con base a

Los integrantes del Consejo General del INE y el presidente Andrés Manuel López Obrador se reunieron ayer en Palacio Nacional.

Reunión en Palacio con el consejo del INE deja atrás choque del pasado

Posibles actos anticipados de campaña y presupuesto del instituto, entre los temas revisados

FABIOLA MARTÍNEZ, ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES

El presidente Andrés Manuel López Obrador y los 11 consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) se reunieron ayer en Palacio Nacional, donde abordaron, entre otros puntos, el alcance legal de los actuales movimientos de Morena y si pueden considerarse actos anticipados de campaña.

Consultado sobre el desarrollo del encuentro, el consejero Uuc-kib Espadas dijo: "sí, hubo algún comentario por la preocupación de que ello pudiera derivar en actos anticipados de campaña. Se comentaron distintas perspectivas. Básicamente, la opinión del Presidente es que esto no tiene por qué significar actos anticipados de campaña y quedó como uno de los asuntos que se irán resolviendo caso por caso".

Otra de las personas invitadas a Palacio Nacional señaló que la estrategia morenista de lanzar a sus precandidatos presidenciales a una exposición pública que culminará con una encuesta, pudiera violar los tiempos legales, pues las precampañas empiezan por ley en noviembre.

Alguien más acotó que la sentencia sobre la legalidad o ilegalidad de los pasos de Morena recaerá en los magistrados electorales.

La sesión del Consejo General del partido guinda, realizada el domingo, fue punto inevitable, pero no

rompió el trato respetuoso del encuentro, en una nueva era posterior al choque entre las partes durante la gestión de Lorenzo Córdova.

"Exitosa y productiva"

La de ayer fue una reunión institucional y de respeto, sin descalificaciones, según dijeron algunos participantes.

La presidenta Guadalupe Taddei dijo a la prensa que hubo respeto a la investidura presidencial y a la autonomía del organismo. Fue "altamente exitosa y muy productiva, llena de respeto y de colaboración".

Como resultado, ambas partes establecerán mesas de trabajo sobre el presupuesto del organismo y para que el gobierno explique, a su vez, las fechas y alcances de la entrega de los programas sociales.

Fuentes consultadas relataron que López Obrador planteó expresamente que no tiene interés en involucrarse en la elección de 2024 ni en las decisiones de Morena.

El mandatario se mostró "platicador, sensible y preocupado" por no violar las normas, al grado de que preguntó, en una suerte de asesoría exprés, qué podía decir si, por ejemplo, en la mañana le preguntan sobre algo que dijo un líder partidista.

"Fue enfático en que no quiere violar la ley", contó otro asistente. "Insistió en la importancia de hacer respetar la voluntad del pueblo".

Y como los consejeros fueron cautos en no tocar el tema de la suspensión del *plan B* de la reforma electoral, la sesión de poco más de dos horas transcurrió sin rispidez. Asistió al encuentro el saliente secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

El mandatario resaltó la importancia de reforzar el voto de los mexicanos en el exterior, reiteró su opinión de que es muy alto el gasto del INE y que espera una actuación imparcial del organismo.

Con diferentes matices, le respondieron Taddei y los consejeros Claudia Zavala, Carla Humphrey y Jaime Rivera. Dijeron que el anteproyecto de presupuesto para 2024 se elabora con base en la Ley de Federal de Austeridad, sin descuidar las responsabilidades del instituto.

Más tarde, muy lejos de sus críticas al estribillo de "el INE no se toca", el Presidente destacó en sus redes sociales que la conversación fue buena, y demandó que el organismo "actúe con absoluta autonomía, que no dependa ni del gobierno ni de grupos oligárquicos, que se destierre para siempre el fraude electoral".

“

Taddei: respeto a la investidura presidencial y a la autonomía